

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 53 (1961)
Heft: 11

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel: «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

53^e année

Novembre 1961

N° 11

Les syndicats en faveur du statut de l'horlogerie

Par *Adolphe Graedel*

L'industrie horlogère suisse a une organisation complexe. En effet, 2800 entreprises contribuent à la fabrication de plus de 40 millions de montres par an, expédiées à raison de 97% dans les cinq continents. L'industrie horlogère exporte annuellement pour une valeur de 1 milliard 200 millions à 1 milliard 300 millions de francs suisses. Elle donne une occupation à 80 000 ouvrières, ouvriers et employés, dont 70 000 directement dans les entreprises horlogères. Localisée principalement dans les régions montagneuses, de Genève à Schaffhouse, ainsi qu'au Tessin et, depuis quelques années, au Valais, l'horlogerie représente une ressource précieuse pour les populations de ces contrées, où l'industrie lourde est impossible.

Elle joue un rôle économique considérable, car elle occupe beaucoup de main-d'œuvre et n'utilise que peu de matières premières, ce qui est l'idéal pour la Suisse. Un petit calcul illustre l'importance de cette industrie: les exportations horlogères auraient permis de couvrir, en 1959, environ 75% des importations de denrées alimentaires et fourragères, assurant donc le ravitaillement de la grande majorité de la population et 60% des importations de matières premières.

Malheureusement, l'horlogerie est extrêmement sensible aux fluctuations de la conjoncture internationale. Si des difficultés politiques, économiques ou militaires se présentent à l'autre bout du monde, les répercussions s'en font immédiatement sentir sur la vente de nos montres. Chaque fois qu'une menace de guerre apparaît, que ce soit en Asie, en Afrique ou en Amérique, les commandes diminuent et la menace de chômage se dessine. Aucune industrie suisse n'enregistre des fluctuations périodiques aussi nombreuses et aussi importantes dans son activité. Alors que les autres branches économiques étaient occupées en plein, l'horlogerie suisse a vu le nombre de ses ouvriers diminuer de 8000 de 1953 à 1954 à la suite